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و هو الى جانب ذلك مؤمن بأنه لا تنمية اقتصادية 
للنهضة  تحقيق  لا  وب��أن��ه   ، بشرية  تنمية  ب��دون 
الاقتصادية دون ربطها بالعلم والثقافة ومن هنا يأتي 
اهتمامه الكبير بتوطيد علاقته بالجامعات اليمنية وفي 
مقدمتها جامعة عدن – لقرب المكان – وبالمبدعين 
في كل مجالات الاب��داع الادب��ي والفني والاعلامي 
والرياضي انطلاقاً من كونه رئيساً للغرفة التجارية 
والصناعية بمحافظة لحج ، ورئيس ملتقى الصالح 
حثيثاً  يسعى  الذي  والاستثمار  للتنمية  الاقتصادي 
لعرض مجسماته الاقتصادية وما سينتج عن ذلك من  

دفع عجلة الاستثمار خطوات واسعة الى الامام . 
ومن كل ما تقدم ذكره ، يأتي  الاهمية الكبيرة 
للدعوة التي اطلقها الاخ حسين الوردي / منذ عدة 
اعوام نحو التكامل الاقتصادي الذي اصبح اليوم هو 
الاساس المتين والصرح الشامخ لاي نهضة اقتصادية 
والتكامل   ، شاملة  وبشرية  وتنموية  واستثمارية 
الاقتصادي هو الهدف الكبير الذي يسعى الاخ حسين 
الوردي لتحقيقه ، رغم تراخي بعض الجهات ، وشيوع 
المصالح الذاتيه والآنية الضيقة لدى البعض لكن هذا 
الرجل يبذل كل ما في وسعه وكل مالديه لتحقيق 
هذا الهدف بالحجة المنطقية والاقناع المبين، وسلاحه 
ايمانه بهدفه ومنطلقه الوطني وصبره على المنغصات 
و العراقيل ، رغم ارجاعه الفضل دائماً في أي إنجاز 
لكل من اسهم ولكل من يسهم في تحقيقه ليحض 

الجميع على لمشاركة. 
واذا كان كل محاور يحاول أن يستفز الشخصية التي 
يحاورها لتدلي بكل ما لديها الا ان هذا الامر مختلف 
مع الاخ حسين عبدالحافظ الوردي ، فهو يحاور من 
يحاوره والسبب بكل بساطة انه شخصية تلقائية 
وعفوية محب مخلص لوطنه ومؤمن بهدفه يمتدح 
غيره ، ولا يتباهى بما حققه من إنجازات من خلال 
غرفة لحج وملتقى )الصالح( ولا تسمعه يتحدث الا 
عن اليمن ومستقبل اليمن ،و التكامل الاقتصادي 
والنهضة  الاقتصادية  )الصالح(  ملتقى  ومجسمات 
الاقتصادية والتنمية البشرية ، وتطوير الاستثمار 
وتحقيق آمال الناس البسطاء فأشعر وانا احاوره انني 
امام شخصية استثنائية وقلة هم الرجال الاستثنائيون 
من ذوي الهمم العالية والامال الكبير التي لا يكسرها 
احباط ولا تتلاشى مع الهزات المعرقلة لانه صاحب 
رؤية بعيدة المدى لا يحدها تحقيق الاهداف الآنية 
، ومع هذه الرؤية الوطنية والطموح الكبير ، ورغم 
معاناته الكبيرة من سلبية البعض ممن هم معنيون 
بمؤازرته وتلبية دعواته المتكررة لهم للوقوف الى 
جانبه لان المصلحة المشتركة هي مصلحة الوطن 
الا انه لا يبدي ضيقاً ولا تبرماً بأحد ولا يشرح معاناته 
، ولا يحدثك الا عن اليمن ووحدته ومستقبله المزدهر 
من خلال التكامل الاقتصادي وعن ما يحظى به من 
رعاية بالغة وتوجيهات حكيمة من قبل فخامة الاخ علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية ما يزيده ايماناً وثقة 
بمشروعه الاقتصادي الكبير وفي اخر لقاء جمعني 
بالاخ حسين عبدالحافظ الوردي ، اجريت معه الحوار 

القصير التالي :-
❊ في عهدكم ، تحققت في محافظة لحج انجازات 
ملموسة نحو )40( مصنعاً واربعة ملتقيات اقتصادية 
للتنمية  الاق��ت��ص��ادي  )ال��ص��ال��ح(  ملتقى  وتدشين 
والاستثمار في 21 مارس 2009م ما الذي ساعدكم 

على تحقيق كل ذلك ؟ 
- تحقق ذلك بفضل الله سبحانه وتعالى اولًا ، ثم 

برعاية وتوجيهات فخامة الاخ علي عبدالله صالح ، 
رئيس الجمهورية الذي يتابع باهتمام كل ما يتم انجازه 
وكل ما يجري العمل لانجازه وما من شأنه النهوض 
بالتنمية الاقتصادية والبشرية وتشجيع الاستثمار لرفع 
مستوى معيشة المواطن و تحسين ظروفه الاقتصادية 
والاجتماعية والثقافية ثم تأتي كل الجهود المخلصة 

لكل من اسهم في تحقيق هذه الانجازات. 
❊ اطلقتم قبل عدة سنوات دعوة للتكامل الاقتصادي 

، ما الذي تحقق في هذا الشأن؟ 
نحن راضون عما تحقق حتى الآن ونسعى لتحقيق 
اساس كل  اليوم هو  الاقتصادي  فالتكامل  المزيد 
، ومن  وثقافية  اقتصادية وبشرية  تنموية  نهضة 
هنا تأتي اهمية الربط بين هذه الحلقات الثلاث ، 
اقتصادية في محافظة  اربعة ملتقيات  فقد نفذنا 
لحج وعشر ندوات اقتصادية وبدأنا بجمع المعلومات 
والترويج لها لإ يجاد آلية للتكامل الاقتصادي وتشجيع 
الاستثمار وقمنا بتدشين ملتقى )الصالح( الاقتصادي 
للتنمية والاستثمار والاعلان عن )22 فعالية( اقتصادية 
وثقافية نحو رؤية وطنية شاملة وفعلًا نفذنا عدداً منها 
كل ذلك بهدف تحريك الجانب الاقتصادي والثقافي 
واستغلال الثروة البشرية لاكمال الدراسات والمعلومات 
لمجسمات ) الصالح( الاقتصادي لمثلث الخير ) عدن – 
تعز – لحج( ومربع الخير )حضرموت – شبوة – الجوف 
– مأرب ( فاليمن فيها كل مقومات التكامل الاقتصادية 
من ثروات  طبيعية وبشرية لاحداث نهضة اقتصادية 
وفق التكامل الاقتصادي ويبقى تظافر كل الجهود 

ومشاركة كل الايادي لتحقيق ذلك. 
❊ ال��ى أي م��دى وص��ل��ت دع��وت��ك إل��ى التكامل 

الاقتصادي؟ 
معها  وتفاعل  مدى  لابعد  دعوتي هذه  - وصلت 
اصدق الرجال لانه سبقني الى تقدير اهمية التكامل 
الاقتصادي وتشجيع الاستثمار وضرورة الربط بين 
التنمية الاقتصادية والتنمية البشرية فقد اسعدني 
جداً وزادني ايماناً بمشروعي الاقتصادي الكبير ان 
العميق  وبادراكه  السديدة  وبحكمته  الرئيس  الاخ 
الواعي لهموم الوطن واحتياجات كل المواطنين قد 
اصدر توجيهاته مؤخراً للمجلس الاقتصادي بمجلس 
الوزراء للاستماع لي ومعرفة ملاحظاتي حول التكامل 
الاقتصادي واهميته لبلدنا الحبيبة وتوجيهاته هذه تاج 

تكريم فوق راسي ووسام شرف على صدري. 
❊  بصراحة ... هل لك اعداء؟ 

- لا يعدم كل انسان عدواً فما بالك بصاحب مشروع 
لا يهدف لتحقيق المصالح الذاتيه الضيقة لكن المهم 
الا اكون عدواً لاحد وان اتعامل مع اعدائي – ان وجدوا 
– على انهم اصدقاء لاني واثق من انهم سوف يكونون 
اصدقائي في المستقبل عندما يتيقنون من صحة 

جدوى مشروعي ونزاهة اهدافي. 
❊ الحوثيون – الحراك – القاعدة ... ما مدى تأثير 
كل ذلك على الوحدة اليمنية وعلى مشروع التكامل 

الاقتصادي؟ 
- الوحدة اليمنية تحققت لتبقى الى الابد والعكس 
الثانية من  الفقرة  الذي سيحدث فيما يخص  هو 
سؤالك لان تحسين ظروف الناس ومعيشتهم وتوفير 
فرص العمل للشباب وتحسين ظروفهم الاجتماعية 
المتمردة  الحركات  ه��ذه  ك��ل  ال��ذي سينهي  ه��و 
والانفصالية و هذا لن يتحقق الا بالنهضة التنموية 
والبشرية من خلال التكامل الاقتصادي وتشجيع 

وتطوير الاستثمار. 

الوردي: توجيهات فخامة الرئيس تاج تكريم 
فوق رأسي ووسام شرف على صدري 

رئيس الجمهورية يوجه المجلس الاقتصادي بالاستماع لملاحظات الوردي بحضوره حول التكامل الاقتصادي 

حسين عبدالحافظ الوردي  ، شخصية وطنية واجتماعية واقتصادية 
بارزة وفاعلة تقترب وتدنو من عالمه  فتكتشف  أن عالمه هو الوطن وان 
همومه هي هموم اليمن ، وان رؤاه وأحلامه ، يكاد ينعدم فيها الجانب 
الذاتي والخاص والضيق فكلها رؤى وأحلام حول مستقبل الوطن ، كما 
يراه رجلًا وطنياً مخلصاً لوطنه واقتصادياً خبيراً بما تزخر به اليمن  
من ثروات اقتصادية هائلة ، تحت الأرض و فوقها في التربة الناعمة 
وفي الصخور الصلبة في البحر وفي الجبال وقيعان الأودية في المكان 
الجغرافي وفي التاريخ العريق ، في كل ما من شأنه أحداث نهضة 
زراعية وصناعية وسياحية شاملة ، هو مؤمن بأنها سوف تتحقق ، أو 

كما يقول : اذا عرفنا ماذا نملك عرفنا ماذا نريد.

حوار / مختار مقطري 

قال:  “أخبار عدن”  القباطي  وائل  الأخ/ 
الدورة كانت أكثر من ممتازة فقد احتوت 
والمهارات  المعلومات  من  الكثير  على 
المتعلقة بفنون العمل الصحفي التحريري 
وركزت على الجانب التدريبي وورش العمل 
حيث أخذنا الكثير من الأمثلة التطبيقية على 

الكثير من المواد الصحفية.
مختلف  من  ال��زم��لاء  من  استفدنا  كما 

المحافظات من خبرات ومهارات متبادلة.
السكرتير  الحضوري  مثنى  الأخ/  أم��ا 
الصحفي والإعلامي ومراسل صحيفة “14 
أكتوبر في الضالع” فقال: على مدى ثلاثة 
أيام استفدنا شيئاً يميز العمل الصحفي من 
أجل رفع القدرات الصحفية للعاملين في 
مختلف الوسائل وبما يحسن أداءنا واكتساب 

المعلومات والمعارف المختلفة.
كثيرة  دورات  هناك  تكون  أن  وأض��اف 
تنظمها النقابة لما لها من أهمية في تنمية 
المختلفة..  الخبرات  واكتساب  المهارات 
مشيراً إل��ى أن ه��ذه ال���دورات تقرب بين 
أبناء الوطن الواحد في حب الوحدة والولاء 
للوطن الواحد وتعمق مشاعر الانتماء لليمن 

الواحد.
“مراسل  الجنيد  نبيل  الأخ/  ق��ال  فيما 
صحيفة الثورة � الضالع” الدورة أعادتنا إلى 
أيام الكلية وذكرتنا بمعلومات عن التقرير 
تعد  التي  الإعلامية  والتغطية  الصحفي 
الأهم في فنون الصحافة، كما أن الخبر أبو 

الفنون والمقالة أم الفنون الصحفية.
من جانبها قال الأخت/ بركة خميس “ من 
وكالة سبأ فرع عدن” أن ال��دورة تضمنت 
التعريف  إل��ى  وهادفة  متعددة  مواضيع 
بكيفية صناعة الخبر بما يواكب تطورات 
وقد  الحديثة  والتقنيات  السرعة  عصر 

تميزت من حيث طريقة الأداء في التدريب 
والتمارين وليس محاضرات نظرية تقليدية، 
كما أشادت بدور نقابة الصحفيين ومشروع 
المحافظات  للصحفيين في كل  التدريب 
الذين هم بأمس الحاجة لمثل هذه الدورات 
الإنعاشية في مجال المهارات لتحرير الخبر 
الصحفي، بالإضافة إلى أن ال��دورة التي 
شارك فيها صحافيون من البيضاء وتعز 
ولحج وعدن والضالع وأبين عززت اللحمة 

اليمنية الواحدة.
أما الأخ/ عبد الحميد الماوري “مدير فرع 
وكالة سبأ بالبيضاء” قال: لا شك في أن 
تحديد المعلومات والمعارف المكتسبة في 
التحرير الصحفي هي من الأمور  ميدان 
الأساسية لمواكبة مستجدات مهنة البحث 
والصياغة  التحديث  نحو  الحقائق  ع��ن 

الجديدة للتبليغ والإقناع.
وأشار إلى أهمية هذه الدورات التدريبية 
الهادفة بمحاضراتها النظرية والتطبيقية 
إلى توسيع دائرة المعارف المهنية المكتسبة 
وتحسين معطياتها على ميدان الممارسة 
الرسالة  خدمة  في  يسهم  بما  العملية 

الاتصالية.
الأخ/ ياسر حسن “مراسل الصحوة نت 
ونيوز يمن في لحج” قال: مثل هذه الدورات 
تصقل مواهب وقدرات الصحفيين في كل 
وسائل الإعلام وكذلك تعرفنا على العديد 
من المهارات وتجديد المعلومات والمهارات 

في بعض الفنون الصحفية.
وأضاف: إن أهم الأشياء التي خرجنا بها من 
الدورة هي خبرات صحفية من الزملاء لأن 
الخبرات لم تأت بيوم وليلة بل تراكماً عبر 
سنين العمل الطويلة. كما نشكر الملحقية 
الأمريكية  بالسفارة  والإعلامية  الثقافية 

التي ب��ادرت في دعم دورات الصحفيين، 
النقابة إلى عقد  الزملاء في قيادة  داعياً 
دورات متقدمة لمن سبق لهم  أخذ مثل 
هذه ال��دورات حتى تنمي قدرات أعضائها 

أكثر فأكثر.
أما الأخت/ انتصار زربة “إعلامية لحج” 
فقالت: نشكر نقابة الصحفيين والملحقية 
الإعلامية والثقافية الأمريكية لاهتمامها 
ودعمها للإعلاميين، هذه الكوكبة المتنورة 
الكلمة  رسالة  عاتقها  على  تحمل  التي 
التي ينبغي توصيلها بمهنية ومصداقية 
وحيادية للنهوض بالمجتمعات نحو الأفضل، 
وأضافت أن اللقاء بزملاء الحرف كان بمثابة 
ملتقى لمراسلي وسائل الإعلام من مختلف 
المحافظات للاستفادة من خبرات الزملاء 
الذي لهم باع طويل في العمل الصحفي، 
مشيرة إلى أن الدورة كان لها مردود إيجابي 
المحافظات شمالًا  أبناء  التعارف بين  في 

وجنوباً.
واختتمت بشكر المدربين حسين الوادعي 
وخالد الهرومي لما بذلوه من جهود في سبيل 
توصيل المعلومات بأسلوب واضح ومبسط  

لتطبيقه على صعيد الواقع العملي.
الأخ/ عبد الحميد المقطري “سبأ � تعز” قال: 
يقال إن في كل مقالة فائدة دائماً وكذلك 
الدورات التدريبية لا تخلو من فائدة على 
الأقل للمبتدئين وقد كشفت هذه الدورة عن 
مدى الحاجة إلى تدريب الكوادر الصحفية 
ففيها معلومات ومهارات ونحن بحاجة إليها 
بالفعل وحتى من لهم باع طويل في العمل 
الصحفي وكذلك خريجو كلية الإعلام اتضح 

أنهم بحاجة إلى مثل هذه الدورات.
أما الأخ/ أنيس منصور حميدة فقال: لا 
يمكن لأي صحفي أن يستغني عن التدريب 

والتغطية  الصحفي  التحرير  مهارات  في 
الإخبارية، ففي ظل ثورة المعلومات والتقدم 
التكنولوجي تظهر مهارات ومعارف صحفية 

جديدة وحديثة متطورة.
وأش��ار إلى أن هناك الكثير من الزملاء 
الصحفيين ما زالوا على النمط القديم ما 
يجعل المادة الصحفية ركيكة من النواحي 
التحريرية ولا يمكن أيضاً للصحفي أن يقدم 
عملًا مقبولًا إذ لم يكن هناك تجديد لأنه مع 
كثرة الانشغالات بالمواد الإعلامية تذهب 
المعلومات التي تعلمها الصحفي من الذاكرة 

فالتدريب يكون لمواكبة التطورات.
وأضاف: إن تدريب الصحفيين المبتدئين 
يكون دافعاً وتقويماً لمعرفة الأخطاء حتى 
موضوعية  بطريقة  المعلومات  تصل 

وبسيطة.
بتدريب  المهتمة  الجهات  على  وتمنى 
الإعلاميين التركيز على الجوانب القانونية 
والشرعية حتى لا يظل الصحفيون متهمين 
يترددون على المحاكم والنيابات ويتحولون 

من صحفيين إلى مشارعين.
“م��راس��ل  المنصوب  ص��ال��ح  الأخ/  أم��ا 
الوحدوي � الضالع” قال: استفدنا من الدورة 
في ما يخص صياغة الخبر بأسلوب الهرم 
المقلوب ومهارات صياغة الخبر وجوهره 
العملي  التطبيق  تم  الخبر.كما  وجسم 
لاختبار قدراتنا وكيفية إيصال المعلومة إلى 

المتلقي بالطريقة الفردية والجماعية.
المسعدي “مراسل صحيفة  الأخ/ نصر 
الصحوة � الضالع” قال: استفدنا من خبرات 
المختلفة  المحافظات  من  الزملاء  بعض 
وال��دورة كانت متميزة من حيث التدريب 
العملي والتطبيقي والتعريف بكيفية صياغة 

الخبر بما يواكب التقنيات الحديثة.

عدد من المشاركين في دورة المهارات الصحفية بعدن لـ                     :

الدورة جمعت إعلاميي المحافظات الجنوبية والشمالية تأكيداً للحمة اليمنية
شكلت الدورة عاملًا مهماً في التعارف بين أبناء اليمن الواحد

❊ لقاء/ ذكرى جوهر:
ت�صوير/ علي الدرب:

انعقدت بعدن الدورة التدريبية حول مهارات 
التي  الإخبارية  والتغطية  الصحفي  التحرير 
نظمتها نقابة الصحفيين اليمنيين بالتعاون 
والثقافية بالسفارة  الملحقية الإعلامية  مع 
من  ع��دد  بمشاركة  اليمن  في  الأمريكية 
الصحفيين والصحفيات من محافظات “عدن 

� لحج � تعز � الضالع � البيضاء وأبين”.
من  بعدد  التقت  أك��ت��وب��ر”   14“ صحيفة 
المشاركين في الدورة لمعرفة انطباعاتهم 

وآرائهم والحصيلة في الآتي:

❊ عدن / اأفراح �صالح محمد :
أوضح الأخ / خالد وهبي عقبة 
م��دي��ر ع���ام م��دي��ري��ة ص��ي��رة أن 
احتياجات المديرية والتي ستنعكس 
في الخطة الخمسية الرابعة )2011 
مشاريع  في  تتمثل  2015م(    –
خدمية هامة لمديرية تجارية بحكم 
موقعها الهام والرئيسي لمحافظة 
السياحي  القطاع  وتطوير  عدن، 
واستهداف المواقع السياحية فيها 
والمنارة  والصهاريج  كالقلعة 
والاهتمام  التشريعي  والمجلس 
بالجانب الإي��رادي لاعتمادنا على 
الضرائب والأشغال التجارية وأن 
المجمعات  عمل  تفعيل  في  يبدأ 
الصحية المتوفرة لتقدم للمواطن 

خدمة كاملة جيدة.
أمس  صباح  لقائه  في  وأش��ار 
في  التنفيذية  المكاتب  بأعضاء 
من  فريق  بمشاركة  المديرية 
شبكة الإرادة – كمنظمة مجتمع 
التقارير  مناقشة  أث��ن��اء  مدني 
الخمسية  الخطة  المقدمة لوضع 
الرابعة للتخفيف من الفقر. إلى 
أنه يجب وضع أهداف مستقبلية 
)ط��اردة  صيرة  مديرية  لتصبح 
وليست جاذبة( وذلك بسبب التوسع 
حيث  عليها،  الضاغط  البشري 
سيسبب كارثة لها وللأجيال القادمة 
بعد )15 – 20( سنة وأن يراد لهذه 
المديرية أن تأخذ حقها من التنمية 
براحة  فيها  للعيش  يسمح  التي 
كأن تنقل الدولة بعض المرافق 
المدنية  الخدمة  مثل  الحكومية 

والتأمينات  وال��ج��وازات  والهجرة 
والشؤون  حقات(  )في  والإحصاء 
الاجتماعية إلى خارج كريتر ويعاد 
الاستفادة من مقرات أعمالهم في 
عامة  وحدائق  متنفسات  إنشاء 

للناس.
إلى  المديرية بحاجة  إن  وق��ال 
مدرستين نموذجيتين مع ثانويتين 
وتتوقر  بهما  يفاخر  نموذجيتين 
فيهم كل وسيلة تعليمية وتفعيل 
الصحية  المرافق  ك��وادر  كفاءة 
فيها  العمل  وسائل  كل  وتوفير 
لتفعيل الخدمة المقدمة للمواطن 
وأن هناك اكتفاء من هذه المرافق 
بافتتاح مركز القلب وإعادة تأهيل 
مستشفى ع��دن وإن��ش��اء مركز 
الولادة  السرطان )قريباً( ومركز 
ما يجعل مديرية صيرة بالإضافة 

لكونها سياحية تجارية وصحية.
برئاسة  الإرداة  شبكة  وكانت 
الأخ��ت / هيام مبارك قد أنجزت 
وكذا  مشارك  كعضو  تقريرها 
مكتبا الصحة والتربية والتعليم، 
خلال  آخ��ر  اجتماع  عقد  وسيتم 
التقارير  لمناقشة  الأسبوع  هذا 

الأخرى.
وطالبت الأخ��ت / هيام مبارك 
ب��ض��رورة وج���ود م��رك��ز خدمة 
 )24( م��دار  الطوارئ يعمل على 
ساعة في المديرية، بل وفي كل 
المراكز من  لهذه  لما  المديريات 

أهمية للناس.
إحصائيات  أن  بالذكر  الجدير 
أجريت م��ؤخ��راً ح��ددت أن تعداد 
سكان مدينة صيرة حوالي )100( 

ألف نسمة.

مدير عام مديرية صيرة يناقش تقارير مكاتبه للخطة الخمسية الرابعة

صيرة مديرية تجارية وسياحية وصحية ❊ الحديدة / اأحمد كنفاني :
بدأت أمس بقاعتي تدريب المعهد 
الوطني للعلوم الإدارية في محافظة 
الحديدة فعاليات الدورتين التدريبيتين 
في  الحديثة  الأساليب  مجالي  في 
التخطيط والتنظيم الإداري وتنمية 
المهارات الإداري��ة واللتين ينظمهما 
وهيبة   / الدكتورة  برعاية  المعهد 
مع  بالتعاون  المعهد  عميد  ف��ارع 
الإدارة العامة للواجبات الزكوية في 
صنعاء على مدى )5( أيام بمشاركة 
)18( مشاركاً من مديري ونواب إدارات 

الواجبات الزكوية في صنعاء.
أك��د مدير  الدورتين  افتتاح  وف��ي 
ب���الإدارة  وال��ت��دري��ب  التوعية  إدارة 
العامة للواجبات الزكوية في صنعاء 
الأخ / علي الظرافي أهمية إقامة هذه 
إل��ى  تعريف  التي تهدف  الفعاليات 
الحديثة  بالأساليب  المشاركين 
بالمعلومات  وتزويدهم  للتخطيط 
والمتطورة  الحديثة  وال��م��ه��ارات 
ليصبحوا قادرين على تنفيذ مهامهم 

وواجباتهم الإدارية على أكمل وجه.
من جهته أشار الأخ / علي عبدالله 
الوطني  المعهد  ع��ام  مدير  فكري 
المحافظة  ف��ي  الإداري����ة  للعلوم 
المعهد سيواصل عقد مثل  أن  إلى 
هذه ال��دورات للعاملين في مختلف 
الدوائر الحكومية بما يعزز قدراتهم 
ومهاراتهم في هذا الجانب وبما يحقق 

الأهداف المرجوة منها.
ودع���ا ف��ك��ري ال��م��ش��ارك��ي��ن إل��ى 
التي  الفعالية  الاستفادة من برامج 
نفسه  المجال  ف��ي  إقامتها  سبق 
الواجبات  إدارات  ون���واب  لمديري 

الزكوية في مواقع أخرى بصنعاء.

ينظمها المعهد الوطني على مدى )5( أيام

دورة تدريبية في تنمية المهارات الإدارية في التخطيط بالحديدة

سوريا تكرم اليمن في المؤتمر البيئي العربي الخامس عشر 
❊ تعز/ حلمي محفوظ :

شارك الأخ / مفيد عبده محمد الحالمي وكيل وزارة المياة والبيئة  ممثل 
اليمن بالإتحاد العربي للبيئة في دولة سوريا الشقيقة في المؤتمر البيئي 
العربي الخامس عشر الذي نظمه إتحاد شبيبة الثورة بالتنسيق مع الإتحاد 

العربي للبيئة وبالتعاون مع الإتحاد العربي للعمل التطوعي .
السويداء  أسبوع في محافظة  لمدة  استمر  الذي  المؤتمر  أقيم  وقد 
بمشاركة العديد من الوفود العربية ومشاركين من كافة المحافظات 
السورية بالإضافة الى مشاركة عدد من المعاقين وذوي الاحتياجات الخاصة 

كنوع من الدمج.
وقد تخلل المؤتمر تنفيذ العديد من الفعاليات كحملات التشجير وإقامة 
المهرجانات الشعبية والاحتفالات الرسمية التي حضرها عدد من الوزراء 

والمعنيين .
الجدير بالذكر  أن اللجنة المنظمة قد قامت بتكريم السيد / مفيد الحالمي 
في حفل الختام تقديرا لمشاركة اليمن المتميزة التي حظيت بإشادة وإعجاب 

الجميع . 

تفقد سير العمل بمشروع طريق ابن زيدون

❊ عدن/ محمد الجرادي:
قام صباح أمس الاخ سعيد شيباني الامين العام للمجلس المحلي في 
مديرية التواهي يرافقه الاخوة سمير الوهابي عضو المجلس رئيس 
لجنة التخطيط وعبده فارع النمر عضو المجلس المحلي في المديرية 
والمهندس فهمي خيالي نائب مدير مكتب الاشغال بمديرية التواهي 
والمهندس عصام عبدالله محمد ممثل مكتب الاشغال بمحافظة عدن في 
مشروع سفلتة ورصف شارع ابن زيدون وعلي الوالي ممثلا عن مؤسسة 
)جرمان( المنفذة للمشروع بزيارة لتفقد سير العمل في المشروع من حيث 
اعمال الرصف بالحجارة والانترلوك وتحديد مسار السياج الحديدي الممتد 

من جولة القلوعة وحتى فتحة نفق القلوعة على جانبي الطريق.
وفي تصريح ادلى به للصحيفة قال المهندس عصام عبدالله ان العمل 
في المشروع جار على قدم وساق كما هو محدد له في البرنامج الزمني 

وسيتم الانتهاء منه ان شاء الله قبل الموعد المحدد للتسليم.
واض��اف ان السلطة المحلية في المديرية ممثلة بالاخوين محمد 
عبدالكريم الجباري مدير عام المديرية وسعيد شيباني الامين العام 
واللجان في المجلس والجهات ذات العلاقة جميعها قامت بتذليل كافة 

الصعاب والعراقيل امام سير المشروع.
الجدير ذكره ان كلفة هذا المشروع تقدر ب� 220 مليون ريال ضمن 

مشاريع خليجي عشرين.

مثنى الحضوري 

إنتصار زربة

وائل القباطي

خديجة بن بريك

عبدالحميد الماوري

بركة خميس

ياسر حسن 

هبة الصوفي

الشيباني لدى تفقده مع مرافقيه لمشروع ورصف طريق أبين زيدون

صيرة

من فعاليات الدورة التدريبية


